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Estado quer 56% das escolas 
em horário integral em 2020 
Objetivo da Secretaria é atingir 2.159 turmas de ensino médio, com capacidade para 75.567 alunos

REFORÇO NA EDUCAÇÃO
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ALBERTO 
BRIZOLA
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CULTURA

A força da 
fé esculpida 
em aço
Promessa feita há quase 40 
anos pelo escultor Gilmar 
Pinna está perto de ser 
cumprida: produzir uma 
imagem de Nossa Senhora 
Aparecida, padroeira do Brasil, 
com 50 metros de altura, 
esculpida em aço inox. Mas 
falta material para a conclusão.
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escultura de Nossa Senhora aparecida precisa de doação de material para ser inaugurada no dia 12 de outubro, em São Paulo

40 anos de 
sucessos de 
A Cor do Som
 Grupo que fez grande 
sucesso nos anos 70 e 80 
celebra os 40 anos de união 
musical com dois shows de 
lançamento de álbum no 
Teatro Municipal de Niterói.
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 amigos, músicos comemoram o fato de 
tocarem juntos por tanto tempo

‘A Vida Invisível’ 
pode concorrer 
ao Oscar
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ESPORTES

Expectativa 
para a estreia 
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Lucas Merçon/Fluminense

Flamengo vai 
em busca da 
classificação
O Flamengo terá uma 
verdadeira prova de fogo 
hoje, às 21h30, contra o 
Internacional, no Beira-Rio, 
pelo jogo de volta das quartas 
de final da Libertadores. O 
Rubro-Negro tem a vantagem 
no duelo e poderá perder por 
até dois gols de diferença, 
desde que marque um na 
partida.
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Alexandre Vidal/Flamengo

em grande fase, gabigol quer fazer jus ao nome para ajudar o Rubro-Negro hoje

Governadores
querem ajuda
internacional
na Amazônia
Em reunião com o presidente 
Jair Bolsonaro, os governadores 
dos Estados da Amazônia 
Legal defenderam cooperação 
internacional para a região. O 
presidente voltou a criticar as 
reservas indígenas. 
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Reajuste de 
pedágio na 
Ponte é vetado
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Bandido faz 
entregador refém 
em shopping
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Divulgação

Recém-nascido 
é abandonado 
embaixo de carro

Câmara corta 
gratificações 
especiais
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FILIADO A

Carta do leitor

Assalto com dedo
Era só o que faltava, o mundo está perdido mesmo! Do 
jeito que a violência está assustando a população, só em 
falar perdeu, a pessoa já dá tudo o que tem. Os bandidos 
estão aproveitando o desespero e o medo das pessoas 
saírem sozinhas na rua. É cada maluco que aparece...
Luiz dos Santos

Bebê abandonado em SG
Muito triste ver uma criança chegando a esse mundo 
já sendo abandonada pela pessoa que mais deveria lhe 
amar e proteger, que é a mãe. Que esse bebê encontre um 
lar cheio de amor e que consiga crescer feliz! Ninguém 
merece iniciar a vida desta forma.
Cristiane Azevedo

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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RESULTADO
DAS LOTERIAS

LOTOMANIA: 1999
27/08/2019
12 15 18 20 26
33 35 39 45 47
54 61 63 64 66
76 77 84 85 91
20 acertos: 1 (R$ 4.445.325,53)
19 acertos: 15 (R$ 16.752,81)
18 acertos: 254 (R$ 883,33)
17 acertos: 1.823 (R$ 86,15)
16 acertos: 10.525 (R$ 14,92)
15 acertos: 1 (R$ 125.646,09)
0 acerto: 39.168 (R$ 4,00)

DIA DE SORTE: 194
27/08/2019
Mês da Sorte: JANEIRO
03 04 07 09 15 21 23

TIMEMANIA: 1375
27/08/2019
ITUANO/SP
08 15 44 54 55 59 60
7 acertados: 0 (R$ 0,00)
6 acertados: 2 (R$ 27.635,56)
5 acertados: 99 (R$ 797,56)
4 acertados: 1.851 (R$ 6,00)
3 acertados: 17.198 (R$ 2,00)

QUINA: 5057
27/08/2019
31 33 58 59 68
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 131 (R$ 7.560,82)
Terno: 10.912 (R$ 136,49)
Duque: 291.608 (R$ 2,80)

DUPLA-SENA: 1979
27/08/2019
1º SORTEIO
07 28 30 37 45 49
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 11 (R$ 4.957,55)
Quadra: 762 (R$ 81,78)
Terno: 14.007 (R$ 2,22)
2º SORTEIO
10 12 19 34 42 45
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 16 (R$ 3.067,49)
Quadra: 893 (R$ 69,79)
Terno: 15.805 (R$ 1,97)

Atendimento
pelas redes
A Prefeitura do Rio anunciou, 
nesta terça-feira (27), que 
cidadãos cariocas poderão 
solicitar serviços de remoção 
de entulho e bens inserví-
veis pela página da Central 
de Atendimento do 1746 no 
Facebook. Os munícipes que 
quiserem realizar a demanda 
já podem entrar pelo ende-
reço virtual https://www.
facebook.com/Central1746/, 
clicar no botão “Enviar men-
sagem” e especificar o pedido. 
A prefeitura também ressalta 
que o serviço por meio do 
WhatsApp, que já era oferta-
do, continua sendo utilizado.

Alta procura
O serviço de remoção de en-
tulho e bens inservíveis é o 
mais solicitado desde o iní-
cio das operações, em 2011, 
da Central de Atendimento 
do 1746. Só no primeiro 
semestre deste ano, foram 
83.238 solicitações, uma 
média de 14.420 por mês.

Cães resgatados na Zona Oeste São Gonçalo recebe peça francesa

Sete cães que sobreviviam 
em condições de maus-tra-
tos e em ambiente insalubre, 
no bairro de Padre Miguel, 
na Zona Oeste do Rio, foram 
resgatados nesta terça (27). A 
iniciativa foi tomada após o 
vereador carioca Luiz Carlos 

A Escola Nice Mendonça, em 
Venda da Cruz, em São Gonçalo, 
teve um dia diferente nesta se-
mana. A unidade recebeu a peça 
“Boum Mon Boeuf”, uma ópera 
de bolso levada ao colégio pelo 
Consulado Francês, que tem o 
bumba-meu-boi como tema 

Divulgação DivulgaÃ§Ã£o

Ramos Filho (Pode) receber, 
na última semana, denún-
cias sobre as condições dos 
caninos e acionar agentes da 
Subsecretaria de Bem-estar 
Animal (Subem) da Prefeitu-
ra do Rio. Os tutores foram 
multados em R$ 2 mil.

principal. A diretora Rosana 
Melo explicou que, para receber 
o espetáculo, toda escola se mo-
bilizou. “O trabalho começou na 
semana passada envolvendo toda 
equipe, desde a direção, profes-
sores, coordenadores até os fun-
cionários administrativos”, disse.

Educação de Niterói em debate
Em audiência pública reali-
zada na Câmara de Niterói, 
nesta semana, funcioná-
rios administrativos, pais 
e alunos compareceram 
para cobrar soluções para 
problemas na Educação nos 
níveis municipal, estadual 
e federal na cidade. Organi-
zada pela bancada do Psol 
no Legislativo niteroiense, 
por meio dos mandatos 
dos vereadores Renatinho 
e Paulo Eduardo Gomes, 
o evento também contou 
com a presença do deputa-
do estadual Flavio Serafini, 
da deputada federal Talíria 
Petrone, ambos do mesmo 
partido, e representantes do 
Sepe-Niterói. 

Entre os encaminhamen-
tos deliberados no encontro, 
está o de articular uma reu-
nião entre o prefeito Rodrigo 
Neves e representantes do 
Sepe, através da Comissão 
de Educação do Legislativo 
Municipal.

Na oportunidade, a dire-
tora do Sepe-Niterói, Josiane 
Peçanha, detalhou sua visão 
sobre os problemas na rede 
municipal de ensino.

Rafael Lopes/Divulgação

O vereador Renatinho (Psol) conduziu a audiência pública que discutiu Educação, na Câmara Municipal de Niterói

PRA VOCÊ
PENSAR
“A lei do retorno é uma 
espécie de dívida im-
prescritível, em que mais 
cedo ou mais tarde todos 
irão ao encontro do cha-
mado acerto de contas.”
R i c a r d o  F i s c h e r

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Não ao aumento
do fundão
Organizações e movimen-
tos da sociedade civil que 
compõem a plataforma de 
ação conjunta Pacto Pela 
Democracia lançaram, nesta 
semana, a campanha “Não ao 
aumento do fundão”. A mobi-
lização produziu um site, no 
qual cidadãos podem enviar 
e-mails pressionando os par-
lamentares a votarem contra 
o aumento do fundo eleitoral.

Renovação
Entre os apoiadores da iniciativa 
estão movimentos de renovação 
política, que juntos elegeram 
bancadas consideráveis no ano 
passado, como Livres, Acredito 
e Bancada Ativista, além de or-
ganizações da sociedade civil, 
como Movimento Transparên-
cia Partidária e Plataforma pela 
Reforma do Sistema Político.

“Faltam bibliotecas e 
bibliotecárias. O que existe 
na maioria das escolas são 
salas de leitura. Além disso, 
as salas de recurso são ina-
dequadas para crianças com 
deficiência. Há muito assé-
dio moral aos professores, 
que também sofrem com 
excesso de carga de traba-
lho. Muitos estagiários de 

Pedagogia suprem carência 
de professores concursa-
dos”, explicou.

Além do encontro com o 
prefeito, foram encaminha-
das proposta de instalação 
de um grupo de trabalho 
permanente de Educação 
com reuniões regulares a 
nível municipal; cobran-
ça de anistia referente às 

greves e paralisações; a 
reconvocação dos profis-
sionais de apoio aprovados 
no último concurso; a mi-
gração dos profissionais de 
24 para 40 horas no Plano 
de Cargos e Salários e a in-
clusão dos profissionais de 
apoio também na categoria 
de 40 horas; entre outras 
reivindicações.

Corte nas 
gratificações

Capacitações
de olho em 2020

A Câmara de Vereadores deu 
prosseguimento, na noite de 
terça-feira, ao acordo firmado 
com o Ministério Público Es-
tadual (MPE) para o fim das 
gratificações especiais (GRs). A 
exemplo do que já foi feito com a 
estrutura dos gabinetes, a medi-
da se estende, agora, aos depar-
tamentos da Casa. Pelo Projeto 
de Lei 214/2019, de autoria da 
Mesa Diretora, a remuneração 
mais alta será do secretário da 
Mesa Diretora, no valor de R$ 
R$ 10.800,00 e a mais baixa, a de 
assessor especial da presidência, 
com salário de R$ 2.295,41. A 
proposta foi aprovada, por una-
nimidade, entre o conjunto dos 
vereadores e retorna, na próxima 
quinta, para segunda votação.

Com início na próxima segunda 
(2), o projeto “A Arte Gerando 
Renda”, da ONG Favela Mundo, 
oferece cursos de capacitação 
profissional em maquiagem social 
e artística, decoração de unhas 
e tranças, entre outros, gratuita-
mente, na Cidade de Deus. Entre 
as oportunidades de ganhos para 
quem fizer o curso, financiado 
pelo Instituto Invepar e pela Lam-
sa, está o Carnaval 2020.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Peça teatral Romola e Nijinsky abre temporada na Zona Sul do Rio

Castelinho do Flamengo 
com iluminação especial
Cariocas e turistas têm até o 
dia 1° de setembro para con-
ferir a iluminação especial 
do Castelinho do Flamen-
go feita para a temporada 
da peça teatral “Romola e 
Nijinsky”. O espetáculo é 
apresentado de quinta a 
domingo, às 19h.

O espaço recebeu 422 
lâmpadas e 28 refletores 
para compor o cenário e 
dar o brilho dos antigos 
casarões. A produção levou 
dez dias para instalar a ilu-
minação.

A peça, dirigida por Re-
gina Miranda, traz à tona 
a vida pessoal do bailarino 
e coreógrafo russo Vaslav 
Nijinsky e sua relação com 
a bailarina Romola de Pul-
szky. Referência na arte até 
hoje, Nijinsky foi revolu-
cionário não só na dança, 
como na sua vida amorosa. 
Os personagens são inter-
pretados por Marina Salo-
mon e Antonio Negreiros. 
A peça conta com partici-
pação especial da pianista 
Clarice Gonzalles.

O Castelinho fica na 
Praia do Flamengo. Ingres-
sos a partir de R$ 20. 

Divulgação/Prefeitura do Rio 

O espetáculo é apresentado no local de quinta a domingo, às 19h

PROGRAMAÇÃO
30 de agosto - 3° Rio das Flôres Motofest - Rio das Flores
31 de agosto - 42ª Unidade Diocesana - Macaé 
1° de setembro - Dia do Estudante com Ludmilla - Maricá 
5 de setembro - XXIII Exposição Agropecuária - Macuco
6 de setembro - Noite da Seresta - Resende  
6 de setembro - 4ª Edição do Festival da Sustentabilidade - Nova 
Friburgo 
6 a 8 de setembro - XV Festival Internacional de Dança de Cabo Frio
6 a 8 de setembro - 17° Encontro Nacional de Motociclistas - Santo 
Antônio de Pádua 
7 e 8 de setembro - Festival do Café Petrópolis 
13 de setembro - Mangaratiba Biker Fest
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Contribuintes podem retirar boletos de IPTU, ISS e ITBI inscritos na Dívida Ativa pela internet

Niterói: guias disponíveis para débitos

Os contribuintes que preci-
sam quitar débitos de tribu-
tos municipais, como IPTU, 
ISS e ITBI, inscritos na Dívida 
Ativa podem retirar os bole-
tos na página http://pgm.
niteroi.rj.gov.br. A medida 
vale tanto para pagamentos à 
vista quanto parcelamentos. 
A informação é da Procura-
doria Fiscal da Procuradoria-
Geral do Município (PGM).

O contribuinte deve pro-
curar os banners à direita da 
tela com o título “Gerar Guia 
IPTU”, quando for o caso de 
débitos de IPTU, ou “Gerar 
Guia ISS Débitos”, quando 
se tratar de qualquer outro 

débito. O acesso ao site é 
uma alternativa rápida para 
o contribuinte, que só precisa 
comparecer à Procuradoria 
Fiscal se desejar celebrar novo 
acordo de parcelamento. De 
acordo com a Lei 3.416/2019, 
quem optar pelo parcela-
mento imediatamente, não 
terá a incidência de juros nas 
parcelas até 31 de dezembro.

Vale lembrar que, quando 
o contribuinte está em atraso 
com o pagamento de um tri-
buto municipal, a PGM envia 
cartas de cobrança, dando a 
chance de negociação da dí-
vida por meio de pagamento 
à vista ou parcelado. Caso isso 

não aconteça, a dívida é envia-
da aos cartórios para protesto. 
O devedor protestado tem seu 
nome inscrito nos serviços de 
proteção ao crédito, como o 
Serasa, não conseguindo obter 
empréstimos, fazer compras 
no crediário ou emitir certidão 
negativa de débito caso tente 
vender o imóvel.

Decorrido o prazo de 30 
dias sem pagamento, a PGM 
ingressa na Justiça e o imóvel 
pode ser leiloado para quitar 
a dívida. Após marcada a data 
do leilão, o débito deve ser 
pago integralmente, não sen-
do mais permitido qualquer 
parcelamento.

 Divulgação

Contribuinte que desejar novo parcelamento precisa comparecer na prefeitura

Medida que cumpre lei estadual foi anunciada após levantamento de áreas de risco feito pelo BPRv

Radares começam a ser removidos

Os radares da rodovia RJ-106 
começaram a ser removidos 
nesta terça-feira (27), mais de 
um mês após a medida ser 
anunciada pelo Departamen-
to de Estradas de Rodagem 
(DER-RJ). Os aparelhos da RJ-
104, segundo um funcionário, 
ainda precisam de licitação 
para a remoção. A mudança é 
em cumprimento a lei estadual 
7.580/17, que proíbe a insta-
lação de pardais e lombadas 
eletrônicas em áreas de risco.

O DER anunciou que 16 
radares de velocidade, insta-
lados nas rodovias RJ-104 e 
RJ-106, seriam desativados e 
removidos por conta de um 
levantamento do Batalhão de 
Polícia Rodoviária (BPRv), que 
identificou as principais áreas 
de risco próximas às rodovias 
do Estado. Os equipamentos 
seriam desligados nos dias 
seguintes ao anúncio feito no 
dia 16 de julho.

De acordo com um fun-
cionário que presta serviço 
ao DER, o primeiro radar a ser 
removido foi o do quilômetro 
6,7 da RJ-106, no Rio do Ouro, 
em direção a Maricá. No en-
tanto, o ponto é considera-
do por moradores da região 
como um trecho perigoso 
para pedestres e motoristas 
devido ao intenso movimento 
no trânsito diariamente.

Os demais aparelhos da 
rodovia seguem sem data para 
remoção. Na RJ-104, o funcio-
nário informou que aguardam 
a licitação para o posiciona-
mento dos radares em outras 
vias. O DER não confirmou 
a lista de aparelhos a serem 
removidos. Até o fechamento 
da edição, o departamento 
não explicou a demora no 
cumprimento da lei.

O deputado Dionísio Lins 
(PP), presidente da Comis-
são de Transportes da Alerj, 
que no mês passado enviou 
um ofício ao órgão solici-
tando a lista de radares nas 
rodovias do Estado, afirmou 
que a determinação para 
o cumprimento da lei de 
retirada dos equipamentos 
das áreas consideradas de 
risco é imediata e, por isso, 

não entende o motivo pelo 
qual eles ainda não foram 
retirados ou desligados.

“Vou solicitar ao vice-go-
vernador, Cláudio Castro, para 
que interceda junto ao DER, 
órgão ligado a sua pasta, que 
proceda a retirada dos pardais 
imediatamente. Não é possível 
que motoristas e seus familia-
res continuem correndo risco 
de serem assaltados; isso sem 

contar que, caso optem em 
avançar o sinal para garantir sua 
segurança, ainda são multados, 
ou seja, são penalizados duas 
vezes. Isso é um absurdo. Vale 
lembrar que lei é para ser cum-
prida e não discutida”, disse.

O rodoviário aposentado 
Neilson Ricardo, de 66 anos, 
passa diariamente por am-
bas rodovias e já presenciou 
diversos arrastões. Por pouco 

não se tornou vítima dos cri-
minosos. Para ele, manter os 
pardais é um risco.

“Entre a Alameda São Boa-
ventura, no Fonseca, e Maricá, 
toda a estrada é perigosa. Os 
motoristas ficam no risco ao 
reduzir a velocidade por con-
ta da fiscalização, inclusive 
já houve acidentes devido a 
arrastão”, contou.

Já a servidora pública Lu-
ciana Solano, 48, acredita que 
o radar protege tanto moto-
ristas quanto pedestres que 
precisam atravessar a rodovia 
na falta de uma passarela.

Lei Estadual – A Lei 7.580/17, 
de autoria do deputado Dio-
nísio Lins (PP), que proíbe a 
instalação de novos radares 
de velocidade próximos a 
áreas consideradas de risco, 
foi sancionada pelo ex-gover-
nador Luiz Fernando Pezão 
em 2017. O texto considera 
áreas de risco “aquelas cujas 
comunidades são mapeadas e 
conhecidas por serem de alto 
índice de violência e confronto 
armado em vias urbanas”.

O projeto também esta-
belece que o Executivo, em 
conjunto com os municípios, 
realize um estudo para retirar, 
de forma gradual, os radares 
já instalados nessas áreas, 
sem que a ação gere prejuízo 
a possíveis contratos com 
empresas que administrem os 
dispositivos.

Douglas Macedo

Radar da entrada do Rio do Ouro na RJ-106, sentido Maricá, foi retirado ontem. Moradores reclamam da dificuldade para atravessar a via que é muito movimentada

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Hemorio e 
Bienal do 
Livro em prol 
da doação
Uma parceria entre o He-
morio, vinculado à Secre-
taria de Estado de Saúde, e 
a Bienal do Livro resultou 
na campanha “Doe uma 
História”. Quem for ao insti-
tuto, no Centro do Rio, até a 
próxima sexta-feira (30), vai 
receber um livro. A iniciativa 
tem o intuito de despertar 
o conhecimento sobre a 
necessidade de doação de 
sangue e aumentar os esto-
ques do hospital.

Ao final da feira literária, 
no dia 8 de setembro, todas 
as doações no período serão 
contabilizadas e convertidas 
em livros para serem distri-
buídos em escolas públicas 
do Rio de Janeiro, sendo 
esse mais um importante 
incentivo para a leitura da 
população carioca.

Ao todo, 1.500 exemplares 
foram doados pela Bienal 
para a realização da campa-
nha que pretende alcançar 
o maior número possível de 
doadores.

Quem pode doar - Para doar 
sangue, é necessário ter 
entre 16 e 69 anos, pesar no 
mínimo 50 kg, estar bem de 
saúde e portar um docu-
mento de identidade oficial 
com foto. Jovens com 16 e 17 
anos só podem doar sangue 
com autorização dos pais ou 
responsáveis legais. Devem 
portar ainda um documen-
to de identidade legível do 
responsável.

Aberto todos os dias, das 
7h às 18h, inclusive sábados, 
domingos e feriados, na Rua 
Frei Caneca, 8, no centro do 
Rio de Janeiro, o Hemorio re-
cebe, em média, 200 doadores 
por dia, mas tem a capacida-
de para atender o dobro.

Estado perto de ter 56% das 
escolas em horário integral

A Secretaria de Estado de 
Educação do Rio de Janeiro 
(Seeduc-RJ) prevê que em 
2020 cerca de 56% das es-
colas da rede pública terão 
turmas de ensino médio 
com ensino integral. Esse 
percentual corresponde a 
583 unidades, um aumento 
de 117% em relação a 2019. 
Serão 2.159 turmas nessa 
modalidade, com capaci-
dade para 75.567 alunos. Os 
dados foram apresentados 
nesta terça-feira (27) pela 
subsecretária de planeja-
mento e ações da Seeduc, 
Ana Paula Velasco, durante 
audiência pública da comis-
são especial da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
(Alerj) destinada a acompa-
nhar a implementação do 
turno único de no mínimo 
sete horas em toda a rede 
estadual. A medida foi esta-
belecida pela Lei 8.367/19.

Para fazer essa amplia-
ção, a secretaria lançou em 
julho o Programa Escola 
pra Vida, em parceria com a 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec), o Instituto 

Trevo, os consulados do 
México e do Equador, entre 
outras entidades. Segundo 
Velasco, a oferta no horário 
integral se dará de duas 
maneiras: atendimento de 
cursos profissionalizantes 
na matriz curricular de 283 
escolas e de cursos de for-
mação inicial e continuada 
(FIC) em 374 escolas, no 
próximo ano. Assim, os 92 
municípios fluminenses te-
rão unidades escolares com 

turmas de tempo integral.
“O programa pretende 

institucionalizar e tornar 
perene o horário integral no 
ensino médio. Hoje, nossos 
jovens precisam de uma 
melhor formação e o turno 
integral vai proporcionar a 
eles uma melhor inserção 
no mercado de trabalho ou 
na universidade”, afirmou a 
subsecretária.

De acordo com a Seeduc, 
há ainda previsão de escolas 

com ensino diferenciado 
na rede pública estadual 
com início em 2020. Três 
unidades terão ênfase no 
esporte, sendo uma delas 
em parceria com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). 
Duas escolas serão intercul-
turais, a partir da colabora-
ção com os consulados do 
México e do Equador. Por 
fim, serão instaladas apro-
ximadamente 30 escolas 
cívico-militares.

Serão 2.159 turmas nessa modalidade, com capacidade para 75.567 alunos em 2020
Alessandra Coelho/Governo do Estado RJ

Mais de 75 mil alunos da rede estadual de ensino serão beneficiados com as unidades em horário integral

Rio celebra 
título de 1ª 
Capital da 
Arquitetura
Eleito a primeira Capital 
Mundial da Arquitetura, o 
Rio de Janeiro será o epicen-
tro da arquitetura no mundo, 
no próximo ano, com uma 
série de eventos sobre o tema, 
incluindo réveillon, carna-
val, exposições, concursos 
e debates. A programação 
oficial RIO2020, que envolve 
o 27º Congresso Mundial dos 
Arquitetos (UIA2020RIO), 
foi lançada nesta terça-feira, 
dia 27 de agosto, em evento 
realizado na Casa Firjan, em 
Botafogo, Zona Sul da cida-
de. Também fazem parte da 
programação o Fórum Mun-
dial de Cidades, que reunirá 
28 prefeitos de metrópoles 
internacionais, e uma feira 
de negócios com o que há de 
mais avançado nos produtos, 
serviços e tecnologias ligadas 
à arquitetura. 

Agenda - Ao longo de todo 
o ano de 2020, a cidade se-
diará uma série de eventos, 
entre eles o 27º Congresso 
Mundial de Arquitetos, o 
Fórum Mundial de Cidades, 
exposições e concursos pú-
blicos. Essa também uma 
oportunidade de reflexão 
sobre o futuro das cidades.

Ao todo,
1.500 
exemplares 
foram doados 
pela Bienal
para a 
realização
da campanha
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Maricá se destaca
em franquias

Em levantamento realiza-
do pela Associação Brasi-
leira de Franchising (ABF), 
na última semana, sobre 
as cidades fluminenses 
com o maior número de 
unidades franqueadas, a 
cidade de Maricá se des-
tacou em 1º lugar entre os 
20 municípios que mais 
cresceram, neste sentido, 
no Estado do Rio.

Com 78 unidades de 
franquia, o município 
cresceu 22% no segun-
do trimestre de 2019, em 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
Isto representa um cres-
cimento maior do que a 
capital do estado, que con-
ta com 6.586, crescendo 
apenas 10%.

Segundo a ABF, os da-
dos confirmam o crescente 
movimento de expansão 
do franchising para fora 
das capitais, a intensa mo-
vimentação das marcas 
e a presença de polos de 
franchising em várias re-
giões do país. Para a insti-
tuição, fica claro também 
que algumas economias 
locais estão com um ritmo 
de recuperação superior à 
média nacional.

O presidente da ABF 
Seccional Rio de Janei-
ro (ABF Rio), Beto Filho, 
acredita que estes dados 
positivos demonstram a 
resiliência do sistema flu-
minense no que diz res-
peito a instabilidade eco-
nômica e política do Rio.

“Mesmo com o atual 

cenário do Estado, as cida-
des estão sendo resilientes. 
Maricá está muito próximo 
da capital e é prova dessa 
resiliência pois consegue 
atender perfeitamente 
as demandas de outras 
regiões do entorno com 
uma boa infraestrutura 
de comércio e serviços”, 
afirmou.

No ranking, Maricá é 
seguida por Volta Redon-
da, Teresópolis, Rio das 
Ostras, Nova Iguaçu, Nova 
Friburgo, São Gonçalo e 
Niterói.

De 12 a 14 de setembro, 
a instituição promove a 13ª 
Expo Franchising ABF Rio, 
no Centro de Convenções 
Sulamérica, no Centro da 
capital, que reunirá em-
preendedores de todo o 
país. O evento irá disponi-
bilizar as diversas opções 
de como se inserir neste 
mercado, tanto no Rio 
como em outras regiões.

Divulgação

Beto Filho destacou a resiliência 

de municípios fora da capital

Seus Negócios
Por Ulisses Dávila

ulisses.davila@ofluminense.com.br

Educação e tecnologias
A escola global de tecnologia e programação Ironhack 
firmou parceria inédita com a Provi, fintech (startup que 
agrega tecnologia e finanças) para oferecer financiamento 
estudantil a brasileiros interessados em seguir carreira na 
área tecnológica. Jovens acima de 19 anos que quiserem 
fazer o bootcamp (sessão imersiva de programação) da 
escola, em diversas áreas, contam com condições especiais 
de financiamento. Mais informações em www.provi.com.br.

Divulgação

Jovens contarão com condições especiais para cursos na área de tecnologia

Inteligência
emocional
Leandro Cunha, criador 
do Missão e Método Fênix, 
e a Fundação Brasileira 
de Inteligência Emocio-
nal (FBIE) promovem, no 
próximo dia 31, às 9h, uma 
palestra sobre o tema “In-
teligência Emocional na 
Prática”. O encontro acon-
tece na Union Square, na 
Av. Antonio Galloti, antes 
do Shopping Metropolita-
no, na Barra da Tijuca, Rio.

Acelerando
boas ideias
A Troposlab, empresa que atua 
como aceleradora de negócios, 
apresentou, na última semana, 
uma nova iniciativa para me-
lhorar o ambiente empreende-
dor brasileiro. Trata-se da Rede 
Troposlab, que fornecerá a 
mais de 700 startups aceleradas 
pela empresa uma série de des-
contos em produtos e serviços, 
como programas, mentorias, 
entre outros. Mais informações 
em www.troposlab.com

Compra e venda de usados
Em crescimento, o mercado de produtos usados 
tem movimentado a economia. Segundo o mais 
recente relatório de inteligência do Sebrae sobre o 
mercado de segunda mão, 10,8 mil micro e peque-
nas empresas comercializavam produtos usados 
em 2013. No ano de 2015, esse número aumentou 
para 13,2 mil, um crescimento de 22,2%. Neste 
sentido, uma das novidades do segmento é a Co-
moo, uma rede social de compra e venda de itens 
de segunda mão criado pelas empreendedoras 
cariocas Betina Cupello, Claudia Aleksandrowicz 
e Janince Castro. A iniciativa propõe noções de 
economia compartilhada, consumo sustentável 
e já está disponível na Google Play e na App Store.

Empresa que opera a unidade verificou a presença de óleo no mar sexta-feira

Confirmado novo vazamento 
de óleo na Bacia de Campos
A Petrobras informou que em 
um novo sobrevoo, realizado 
no fim de semana, na área 
onde está localizada a plata-
forma FPSO Cidade do Rio de 
Janeiro, na Bacia de Campos, 
a empresa Modec, que opera 
a unidade, verificou “a pre-
sença de óleo no mar, com vo-
lume estimado em 6,6 metros 
cúbicos, além do vazamento 
identificado e já recolhido de 
1,2 metro cúbico”.

Na nota divulgada em 
continuidade ao comuni-
cado ao mercado, realizado 
pela Petrobras, na manhã de 
segunda-feira, a companhia 
acrescentou que o recolhi-
mento e a dispersão do óleo 
está sendo feito por sete em-
barcações, além de quatro de 
apoio e um helicóptero, para 
sobrevoo.

Ainda conforme a Petro-
bras, a Modec informou, que 
desde o início da ocorrência, 
foi constatado o aumento na 
extensão das trincas. Apesar 
disso, “o navio continua em 
posicionamento estável e em 
condições seguras, sob mo-
nitoramento permanente da 
Modec e da Petrobras”.

Fora de operação – Segundo 
a petroleira, a FPSO Cidade 
do Rio de Janeiro está fora 
de operação desde o ano 
passado e em processo de 

saída da locação do campo 
de Espadarte, a 130 quilô-
metros da costa. A retirada 
das 107 pessoas embarca-
das, iniciada no sábado, foi 
concluída ontem.

No comunicado ao mer-
cado, a Petrobras disse que 
a Modec, reportou, na sex-
ta-feira (23), que após ins-
peção nos tanques externos 

da embarcação, verificou 
a existência de trincas no 
casco do navio, o que tinha 
provocado vazamento de 
aproximadamente 1,2 metro 
cúbico de óleo residual.

Na mesma mensagem, 
informou ainda que “em 
sobrevoo realizado na área 
após o evento não identi-
ficou mancha de óleo na 

superfície do mar”. Já naque-
le comunicado da manhã, 
apontava também que “após 
novas avaliações, em 26/08, 
foi identificado aumento na 
extensão das trincas. A Pe-
trobras comunicou a ocor-
rência às autoridades e vem 
apoiando a Modec nas ações 
de contingência”, indicou o 
comunicado.

Arquivo / Agência Brasil

Petrobras confirma novo vazamento de óleo na Bacia de Campos na região Norte do Estado do Rio de Janeiro

 Ouvidoria 
Itinerante do 
Estado chega 
à Tijuca
A Controladoria Geral do 
Estado, em parceria com o 
Conselho Regional de Corre-
tores de Imóveis do Rio, vai 
realizar nesta quarta mais 
uma edição do projeto Ou-
vidoria Itinerante, desta vez 
na Zona Norte. Ouvidores 
estaduais estarão na Praça 
Saens Peña, na Tijuca, das 10h 
às 15h, para atenderem recla-
mações, sugestões, denúncias 
e solicitações da população 
relacionadas ao Governo do 
Estado.

Esta é a quarta edição do 
evento. O controlador-geral 
do Estado, Bernardo Barbo-
sa, estará presente na ação, 
que contará com represen-
tantes dos seguintes órgãos: 
Faperj, Agetransp, Conselho 
Regional de Contabilidade 
do Rio de Janeiro, Ceasa-RJ, 
Prefeitura do Rio, através da 
Superintendência da Grande 
Tijuca, Ministério Público do 
Estado, Operação Segurança 
Presente, Secretaria de Estado 
de Saúde e Detran.

Pedágio da Ponte Rio-Niterói 
não será reajustado, diz ANTT

O reajuste da tarifa de pedá-
gio da Ponte Rio-Niterói não 
foi autorizado pela Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). Em reu-
nião realizada na tarde desta 
terça-feira (27), diretores da 
agência reguladora vota-
ram, por unanimidade, pela 
manutenção do valor de R$ 
4,30, cobrado desde 2018. A 
decisão será validada a partir 
da publicação no Diário Ofi-
cial, que deve ocorrer nesta 
quarta-feira (28).

O reajuste do pedágio da 
Ponte deveria ter entrado em 

vigor em 1º de junho, data em 
que é celebrado o aniversário 
do contrato. Porém, a revisão 
estava sob análise da ANTT.

Nesta terça, a diretoria se 
reuniu para avaliar o pedido 
da Ecoponte. Durante o en-
contro, foi informado que a 
concessionária solicitou um 
aumento de 4,94%, referente 
à variação do Índice de Pre-
ços ao Consumidor (IPCA), 
com incidência para o dia 1º 
de junho de 2019, permane-
cendo até 2020.

Ainda durante a reunião, 
os diretores da ANTT rela-
taram que tiveram acesso a 
um ofício do Departamento 
Nacional de Trânsito (De-

natran) e verificou-se que, 
dentro das revisões tarifárias, 
constavam variações referen-
tes ao sistema de controle de 
velocidade.

Em resposta, a área téc-
nica da ANTT informou que 
não estavam sendo incluí-
dos novos equipamentos de 
controle de velocidade na 
Ponte, mas que os valores 
se referiam ao acordo de 
cooperação técnica com os 
Correios, para a postagem 
das notificações de multas 
aplicadas pelos radares fi-
xos.

Em junho de 2018, foi 
aprovada a revisão extraor-
dinária do pedágio para R$ 

4,30. Desse valor, 2 centavos 
entravam como compensa-
ção financeira à concessio-
nária, referente à emissão de 
multas dos radares fixos.

Obras – Há, ainda, a possi-
bilidade da decisão da ANTT  
ter sido aplicada devido ao 
atraso no cronograma da 
obra de construção da alça 
de ligação entre a Ponte Rio-
Niterói e a Linha Vermelha. 
Segundo a Ecoponte, a obra 
era prevista para ser entre-
gue em junho, mas a data 
foi alterada para dezembro. 
A concessionária disse que 
não se pronuncia sobre rea-
justes de pedágios.

A decisão será validada a partir da publicação no DO, que deve acontecer hoje

O Instituto de Previdência e 
Assistência dos Servidores do 
Município de Itaboraí (Itapre-
vi) iniciará dia 2 de setembro 
o recadastramento dos apo-
sentados e pensionistas do 
Instituto. O recadastramento, 
que vai até o dia 20 de dezem-
bro, é para a declaração de 
vida dos aproximadamente 
1.6 mil beneficiários, entre 
aposentados e pensionistas.

A prova de vida é obri-
gatória para aposentados e 
pensionistas de acordo com 
a Lei Federal nº. 7.115/1983 
e o Decreto Municipal nº. 
49/2015. Para a realização do 
recadastramento de prova de 
vida é necessário trazer os 
seguintes documentos origi-
nais: RG, CPF, comprovante 
de residência e contracheque.

O Itaprevi fica localizado 
na Rua São João, nº 110, Cen-
tro. O horário de atendimento 
para o recadastramento de 
prova de vida será de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 11h30 
e das 13h30 às 16h30.

Itaboraí vai 
recadastrar 
aposentados 
e pensionistas

Cabo Frio facilita 
emissão de alvará
Para desburocratizar os 
procedimentos para em-
presários, a Prefeitura de 
Cabo Frio emite o alvará 
eletrônico automatiza-
do. A iniciativa coloca o 
município em novo pata-
mar, reduzindo o tempo 
de licenciamento. Hoje, a 
média de 48 horas poderá 
cair para duas horas.

A emissão do alvará 
eletrônico automatizado 
é feita pelo Sistema de 
Registro Integrado. Dis-
ponibilizado pela Junta 
Comercial do Estado do 
Rio de Janeiro, o sistema 
permite a obtenção dos 
documentos que autori-
zam o funcionamento de 
empresas com atividades 
de baixo risco em tempo 
recorde, sem o empresário 
precisar se deslocar à Se-
cretaria de Fazenda.

Para Elisângela Rama-
lho Pereira, coordenadora 
da Casa do Empreendedor, 
vinculada à Secretaria de 
Fazenda de Cabo Frio e res-
ponsável pela emissão do 
documento, a implemen-

tação trará benefícios para 
empresas com atividades 
de baixo e baixíssimo risco.

“O sistema irá gerar au-
tomaticamente um alvará 
para esses processos. As 
empresas de baixo risco 
são aquelas que não têm 
manuseio de alimentos 
ou degradação ambiental; 
são atividades, como co-
mércio, ponto físico para 
empresa prestadora de 
serviços, lojas de roupa, 
que não acarretam perigo 
para ninguém. Essa é a 
maneira mais prática de li-
berar o alvará, mais rápido 
e com menos burocracia”, 
explicou a responsável pela 
Casa do Empreendedor.

O secretário de Fazen-
da e idealizador da Casa 
do Empreendedor, Clésio 
Guimarães destaca que 
a medida vai melhorar o 
ambiente de negócios por 
meio da desburocratização 
de processos e obrigações, 
garantindo o livre exercício 
da atividade econômica 
para milhares de empreen-
dedores.

Matheus Falcão
matheus.falcao@ofluminense.com.br
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Acidente deixa seis 
feridos na BR-101
Seis pessoas ficaram feridas 
em acidente envolvendo 
uma viatura da Polícia Mi-
litar (PM), um carro de pas-
seio e um caminhão, na noite 
da última segunda-feira (27), 
na Rodovia-BR-101 (Niterói
-Manilha), altura do km 303, 
em Guaxindiba, São Gonça-
lo. Três vítimas são PMs das 
Rondas Especiais e Controle 
de Multidões (Recom).

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), 
por volta de 21h50, um ca-
minhão colidiu com um 
carro, modelo Honda Civic, 
na pista sentido Itaboraí. Em 
seguida, o carro de passeio 
bateu na viatura da PM. O 
acidente deixou a pista par-
cialmente interditada para 

atendimento às vítimas, 
com apenas uma faixa em 
funcionamento. A liberação 
total ocorreu à 1h23 desta 
terça (27).

Os três policiais militares 
envolvidos foram socorridos 
pelo Corpo de Bombeiros 
e levados para o Hospital 
Cantral da Polícia Militar 
(HCPM), no Estácio, Região 
Central do Rio de Janeiro. 
As demais vítimas foram 
levadas ao Hospital Estadual 
Alberto Torres (Heat), no Co-
lubandê, em São Gonçalo. O 
estado de saúde das seis ví-
timas é considerado estável.

O caso foi registrado na 
74ª DP (Alcântara). A Polí-
cia Civil realizou perícia no 
local.

Foto enviada via WhatsApp O FLU

Acidente com vítimas ocorreu no trecho da rodovia em São Gonçalo 

Um fuzil de uso restri-
to das Forças Armadas, 
um Colt calibre 5.56, foi 
apreendido na tarde des-
ta terça-feira (27) pela 
Polícia Militar, durante 
uma operação realizada 
em São Gonçalo. Dois 
suspeitos foram presos 
pelos agentes, por tráfi-
co de drogas e porte de 
arma. 

A Polícia Militar infor-
mou que policiais do 7º 
BPM (São Gonçalo) esti-
veram no bairro Trindade 
para realizar a retirada 
de barricadas que foram 
colocadas em pontos de 
atuação de traficantes 

para dificultar o acesso 
da polícia. 

Com a chegada dos 
policiais, criminosos ar-
mados efetuaram dispa-
ros na direção das via-
turas. Houve confronto 
e logo depois  os PMs 
fizeram buscas na região, 
conseguindo localizar os 
suspeitos. Eles ainda ten-
taram se esconder num 
imóvel abandonado, mas 
foram descobertos pelos 
agentes. 

A dupla foi presa em 
flagrante e levada para a 
74ª DP (Alcântara), onde 
a ocorrência foi registra-
da. (Anderson Justino).

PM prende dois e apreende fuzil

Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

Agentes do Samu e policiais militares foram chamados por estudante universitário para socorrer o bebê abandonado

Recém-nascido, ainda com cordão umbilical, teria passado noite ao relento

São Gonçalo: estudante acha 
bebê abandonado sob carro

Uma criança recém-nascida 
foi salva por um estudante, 
na manhã desta terça-feira 
(27), sob um carro estacio-
nado na Rua Belo Horizonte, 
no bairro Porto da Madama, 
em São Gonçalo. O bebê, do 
sexo masculino, aparentava 
ter nascido poucas horas 
antes.

Quem notou a presença, 
por volta de 7h30, foi o es-
tudante de Educação Física 
Allan Farias, de 29 anos, que 
mora nas proximidades e 
estava indo para a faculdade. 
Inicialmente, o rapaz pen-
sou se tratar de um filhote 
de algum animal. Quando 
percebeu que se tratava de 
um bebê, o sentimento foi 
de emoção e também indig-
nação.

“Eu estava mexendo no 
celular e ouvi um gemido. 
Pensei que fosse um bicho 
e fui procurar, foi quando 
vi que era um neném. A 
primeira reação é de susto. 
É uma situação de covardia, 
a gente nunca pensa que 
vai encontrar uma criança 
assim”, relatou o rapaz.

Imediatamente, Allan pe-
diu que sua mãe, Maria José, 
segurasse a criança enquan-
to ele buscava por socorro. O 
estudante acionou o Serviço 
Móvel de Atendimento de 
Urgência (SAMU) e a Polícia 
Militar (PM). 

“Quando vi que era um 
bebê, corri, voltei em casa e 
peguei uma toalha para en-
rolar ele e vi que estava ge-
lado. Estava com a placenta 
e o cordão umbilical ainda. 
Assim que encontrei, pedi 
para minha mãe me ajudar 
para que eu ligasse para a 
polícia. Minha mãe ficou 
muito emocionada. Fiquei 
muito nervoso quando o so-
corro demorou para atender, 
o bebê deve ter passado a 
noite toda ali”, acredita.

Policiais militares do 7º 
BPM (São Gonçalo) foram 
os primeiros a chegar, reali-
zaram os primeiros socorros 
e enrolaram a criança em 
um lençol até a chegada 
dos médicos. Em seguida, a 
ambulância do SAMU levou 
o menino ao Pronto-Socor-
ro Infantil Darcy Vargas, no 
bairro Zé Garoto.

Para alívio de todos, o 
bebê chegou bem à uni-
dade de saúde. O menino, 
que pesa 2.785 quilos e tem 
48cm, encontra-se estável, 
realizou exames de sangue, 
e passou por procedimentos 
médicos. A médica do SAMU 
Giovana Almeida explicou 
como foi o procedimento 
realizado até a chegada ao 
hospital.

“Fiquei muito assustada 
na hora, mas a gente fez o 
máximo que podia e fizemos 
nossa parte. Estou muito 
feliz que conseguimos salvar 
o menino”, disse. Segundo a 
equipe médica, o bebê não 
nasceu prematuro.

Todos os envolvidos na 
jornada para salvar o recém-
nascido se emocionaram. 
A policial militar Juliana 
Soares foi a uma loja, nas 
proximidades do pronto-so-
corro, comprar roupas para 
a criança. A dona da loja, 
sensibilizada, não cobrou.

Na unidade de saúde, as 
enfermeiras e o próprio Al-
lan batizaram o bebê como 
Pedro. O estudante revelou 
que deseja manter contato 
com a criança e se tornar 
padrinho dele. Outro policial 
militar que atendeu à ocor-
rência, o aspirante Marcio 
Braga, contou que já há fila 
para adotar Pedro.

“Tenho muita vontade de 
ser pai e esta é uma situação 
que me chocou. O Pedro fez 
sucesso, quatro policiais do 
batalhão já manifestaram a 
vontade de adotá-lo”, disse.

Pedro foi transferido, ain-
da na tarde desta terça, para 
a maternidade do Hospital 
Universitário Antonio Pedro 
(Huap). Após a alta hospita-
lar, o menino será entregue 
ao Conselho Tutelar, que 
encaminhará a criança para 
uma família, onde receberá 
todos os cuidados até que 
ela seja adotada. A ação faz 
parte do programa “Família 
Acolhedora”, da Prefeitura de 
São Gonçalo.

A investigação sobre o 
abandono do bebê será con-
duzida pela 73ª DP (Neves), 
que tentará localizar os pais 
da criança que, assim que 
identificados, responderão 
criminalmente. O aspirante 
Braga afirmou que buscas já 
foram feitas nas proximida-
des do local onde Pedro foi 
deixado, mas sem sucesso.

Bebê foi levado 
para hospital e 
passa bem. Ao 
receber alta, será 
colocado para 
adoção

Victor d’Ávila
victor.davila@ofluminense.com.br
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Inquérito aponta que deputada teria tentado criar obstáculos ao trabalho da DH

Para polícia, Flordelis teria 
atrapalhado investigações

Inquérito da Polícia Civil 
aponta que a deputada fe-
deral Flordelis dos Santos 
Souza (PSD-RJ) teria tenta-
do “criar obstáculos” para 
atrapalhar a Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói 
nas investigações sobre a 
morte do pastor Anderson 
do Carmo, marido da parla-
mentar. Flordelis, segundo a 
polícia, apresentou “versões 
contraditórias” e “omitiu in-
formações relevantes” sobre 
a localização dos celulares 
usados por ela, pelo marido 
e pelo filho Flávio Rodrigues, 
preso por matar o padrasto. 

Segundo o inquérito, 
numa primeira diligência 
realizada na casa da depu-
tada para encontrar os três 
celulares, Flordelis teria ale-
gado que não sabia onde es-
tavam os aparelhos. Um dos 
agentes, então, ligou para o 
número de Flávio e ouviu um 
telefone tocar no interior da 
casa, mas os agentes foram 
impedidos de entrar na re-
sidência. A polícia, então, 
pediu mandado de busca e 
apreensão à Justiça, que foi 
concedido no dia 20 de ju-
nho. De posse do documen-
to, os agentes retornaram ao 
imóvel e fizeram buscas, mas 
não encontraram o aparelho. 
No quarto de Flávio, porém, 
foi encontrada uma pistola 
que segundo a polícia teria 
sido usada no crime. 

Até hoje, os três celulares 

não foram encontrados. A 
polícia suspeita que eles 
tenham sido jogados no mar 
de Piratininga por uma das 
netas do casal.

Em depoimento, um dos 
filhos adotivos de Flordelis 
disse à polícia que a deputa-
da teria colocado uma frase 
em uma folha de caderno 
alegando que teria jogado o 
telefone usado por Ander-
son do Carmo da Ponte Rio 
Niterói. 

O pastor Anderson do 

Carmo foi morto a tiros na 
madrugada do dia 16 de 
junho na garagem de sua 
casa, em Pendotiba, Nite-

rói. Dias depois, Flavio dos 
Santos, filho biológico de 
Flordelis, confessou à polícia 
que atirou seis vezes contra 
o padrasto. Flávio e o irmão 
adotivo Lucas do Santos fo-
ram presos por participação 
no crime. 

De acordo com a DH, 
Lucas teria intermediado 
a compra da pistola usada 
para matar o líder religioso.

A defesa da deputada 
não se pronunciou até o 
fechamento desta edição.

Anderson Justino
anderson.justino@ofluminense.com.br

Até hoje, a 
polícia não 
conseguiu 
encontrar 
celular de pastor 
assassinado

Arquivo/Douglas Macedo

Segundo a polícia, Flordelis “apresentou versões contraditórias” e “omitiu informações relevantes”

Mulher é 
acusada de 
homicídios 
em Minas
Policiais da Delegacia de Ho-
micídios (DH) da Capital 
prenderam, nesta terça-feira 
(27), em Belford Roxo, na 
Região Metropolitana, uma 
mulher de 21 anos, acusa-
da de homicídios em Minas 
Gerais. Ela é acusada de ter 
participado das mortes Celso 
Rubens Trindade e Vanderlei 
Ângelo Rodrigues, ocorridas 
na cidade Candeiras, no início 
deste ano.

Os agentes da especializada 
conseguiram localizar a mulher 
após troca de informações e 
pedido de apoio da delegacia de 
Polícia Civil de Candeias, atra-
vés do delegado José Rubens 
Nogueira Neto.

Contra ela foi cumprido 
mandado de prisão expedido 
pela Vara Criminal daquela 
cidade. 

A presa será encaminhada 
pra delegacia de polícia de 
Candeias,unidade responsável 
pela investigação, onde ficará a 
disposição da Justiça. (Ander-
son Justino).

Rendida próximo a um shopping em Niterói, vítima foi salva pela PM

Entregador de cigarros é 
sequestrado por ladrão 

Um homem acusado de as-
salto foi preso em flagrante 
na manhã desta terça-feira 
(27), enquanto fazia um 
entregador de cigarros da 
empresa Souza Cruz como 
refém na Região Central de 
Niterói. De acordo com a 
PM o assaltante rendeu o 
motorista, que estava em 
uma Fiat Fiorino carregada 
de cigarros, próximo ao se-
tor de carga e descarga do 
Plaza Shopping, entrou no 
veículo e mandou o traba-
lhador seguir adiante.

Câmeras de seguran-
ça da ONG Viver Bem fla-
graram a movimentação e 
alertaram a Sala de Opera-
ções do 12° BPM (Niterói). 
Viaturas saíram em busca 
do carro, que foi localizado 
próximo à Rio Decor, na Rua 
Manoel Pachêco de Carva-
lho, no acesso ao Mergulhão 
da Praça Renascença.

O funcionário foi liberta-
do e o acusado foi preso em 
flagrante portando uma pis-
tola. O entregador relatou os 
momentos de pânico.

“Fui abordado perto 
do Plaza. Ele [o suspeito] 
apenas entrou no carro, 
armado, e mandou seguir, 
não falou muita coisa. Mas 

a sensação é de medo”, de-
sabafou.

Para coagir a vítima o 
bandido chegou a dizer ao 
refém que havia um carro 
acompanhando, mas a ví-
tima relatou à polícia não 
ter visto nenhum veículo 
dando cobertura ao crime.

Ao perceber a chegada 
da viatura, o criminoso ficou 
nervoso e se entregou sem 

apresentar resistência. Ele 
estava com um aparelho co-
nhecido como “chupa cabra”, 
utilizado para bloquear o sinal 
GPS de veículos de entregas 
e também de celulares. Ele 
afirmou ser de Belford Roxo. 
Contra ele já havia uma pas-
sagem na polícia por roubo.

O caso foi registrado 
na 76ª DP (Centro). (Vitor 
d’Ávila).

Marcelo Feitosa

Acusado estava com uma pistola e acabou preso em flagrante pela PM

Tráfico obriga comércio 
a fechar portas em SG
Moradores do bairro Enge-
nho Pequeno, em São Gonça-
lo, viveram clima de apreen-
são nesta terça-feira (27). 
Quem procurou por mer-
cados, lojas e lanchonetes, 
as encontraram fechadas. 
Segundo os próprios mora-
dores, traficantes decretaram 
o fechamento dos comércios 
após a morte de um compar-
sa. Em áudios que circulam 
nas redes sociais, dois ho-
mens ordenam o fechamento 
das lojas.

O 7º BPM (São Gonça-
lo) enviou equipes ao local 
para averiguar a situação. O 
batalhão ainda investiga se 
a ordem de fechamento do 
comércio está relacionada 
com a operação realizada 
na comunidade do Zumbi, 

na noite desta segunda-feira 
(26), em que um suspeito de 
tráfico de drogas foi baleado 
e morreu no hospital. 

A ação, por volta de 23h15, 
visou reprimir o roubo de veí-
culos e o tráfico de drogas. Na 
ocasião, os agentes se depa-
raram com vários traficantes 
armados e houve confronto. 

Após a troca de tiros, dois 
suspeitos foram presos em fla-
grante e outro foi encontrado 
baleado. Levado ao Hospital 
Estadual Alberto Torres (Heat). 
ele não resistiu aos ferimentos 
e morreu na unidade.

Com os acusados foram 
apreendidos um fuzil, uma 
réplica de fuzil, além de dro-
gas. O caso foi registrado 
pela 73ª DP (Neves). (Vitor 
d’Ávila).

Reprodução do Facebook

Comércio amanheceu de portas fechadas no bairro Engenho Pequeno

Um tiroteio na noite desta 
segunda-feira (26) ocorri-
do no estacionamento do 
shopping Itaboraí Plaza, 
no bairro Três Pontes, ter-
minou com um policial 
militar de folga morto por 
colegas de farda. 

Agentes do Regime 
Adicional de Serviço (RAS) 
lotados no 35º BPM (Itabo-
raí) foram chamados para 
apoiar o policial de folga que 
estaria acuado por bandidos 
que faziam disparos. 

Ao chegarem no local, 
teriam trocado tiros com 
uma pessoa que estava 
abrigada atrás de um car-
ro e atirava. Após o con-
fronto, os agentes do RAS 
encontraram o homem 
ferido e chamaram socor-
ro médico. 

Nesse meio tempo, um 
sobrinho do ferido, que 
também é PM e havia 
sido chamado ao local, 
identificou o tio, que foi 
socorrido ao Hospital Mu-

nicipal Desembargador 
Leal Junior, também em 
Itaboraí, mas não resistiu 
aos ferimentos. 

A ocorrência foi re-
gistrada na 71ª DP (Ita-
boraí). A polícia apura as 
circunstâncias do tiroteio 
e informações passadas 
pelos agentes do RAS de 
que o PM de folga teria 
surtado. 

O shopping não havia 
se pronunciado até o fe-
chamento desta edição.

Tiroteio em shopping acaba com PM morto por colegas

Rio destrói toneladas 
de produtos piratas
O governador Wilson 
Witzel participou, nesta 
terça-feira (27), da sole-
nidade de destruição de 
40 toneladas de produtos 
falsificados apreendidos 
pela Secretaria de Estado 
de Polícia Civil, na Cidade 
da Polícia. O material foi 
apreendido em cerca de 
80 operações realizadas 
pela Delegacia de Repres-
são aos Crimes contra a 
Propriedade Imaterial em 
todo o Rio de Janeiro.

Entre os objetos inuti-
lizados estavam cigarros, 
óculos, calçados, bolsas de 
grife, além de acessórios e 
produtos eletrônicos. Esta 
foi a primeira ação após 
a sanção da Lei 8.377/19, 
em abril deste ano, que 
determina a imediata des-
truição em até 30 dias, 
prorrogáveis por mais 30, 
pelo delegado responsável 
pela investigação.

“O comércio de pro-
dutos falsificados é tão 
grande quanto o de drogas 
e armas no estado. Por 
isso, combater este tipo 
de crime é fundamental 
e valoriza também as em-
presas que trabalham de 
forma correta e dentro do 
que a lei determina”, disse 

o governador.
A mudança da lei pro-

move uma celeridade à 
Polícia Civil, que precisava 
aguardar de quatro a cinco 
anos para que os trâmites 
judiciais autorizassem a 
destruição do material. 
Além disso, seis policiais 
civis se revezavam na fun-
ção de proteção dos pro-
dutos, o que comprometia 
a atividade dos agentes de 
segurança.

“Essa lei possibilita não 
só a destruição, como 
também a descaracteri-
zação para, futuramente, 
por meio de um decreto 
do Governo do Estado, 
disponibilizar este mate-
rial para instituições be-
neficentes”, comentou o 
secretário de Polícia Civil, 
delegado Marcus Vinícius 
Braga.

O titular da Delegacia 
de Repressão aos Crimes 
contra a Propriedade Ima-
terial, delegado Maurício 
Demétrio acrescentou:

“Importante ressaltar 
que seis policiais foram 
liberados para investi-
gação. Estavam nesta 
função há 14 anos e vol-
tam às atribuições poli-
ciais”, falou Demétrio.

Philippe Lima/Palácio Guanabara

Governador participou da solenidade de destruição dos produtos falsificados

Policiais da 52ª DP (Nova 
Iguaçu), na Baixada Flu-
minense, prenderam 
nesta terça-feira (27), 
através de mandado 
de prisão, um homem 
acusado de homicídio 
praticado no Estado de 
São Paulo.

O homem foi captu-
rado no interior de uma 
comunidade em Nova 
Iguaçu, onde se manti-
nha foragido, utilizando, 
inclusive, documentos 
falsos para dificultar a 
sua prisão.

O preso será encami-
nhado ao sistema peni-
tenciário. (Anderson 
Justino).

Foragido é 
capturado
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Presidente afirmou que não pretende autorizar novas demarcações de terras

Bolsonaro se reúne com 
governadores da Amazônia
Os governadores dos estados 
que compõem a Amazônia 
Legal (Acre, Amapá, Amazo-
nas, Maranhão, Mato Gros-
so, Pará, Rondônia, Roraima 
e Tocantins) entregaram 
ontem ao presidente Jair 
Bolsonaro propostas para 
um planejamento estraté-
gico que leve ao desenvolvi-
mento sustentável da região, 
entre as quais a regulariza-
ção fundiária e a retomada 
da cooperação internacio-
nal, especialmente o Fundo 
Amazônia. Bolsonaro reuniu 
os chefes de Executivo esta-
dual, no Palácio do Planalto, 
para discutir as ações de 
combate às queimadas na 
região.

No encontro, o presiden-
te voltou a citar declara-
ções do presidente francês, 
Emmanuel Macron, sobre 
a intenção de construir um 
novo direito internacional 
para o meio ambiente e 
destacou a importância da 
união dos estados na defesa 
da soberania da Amazônia. 
“Essa guerra aqui está acima 
dos estados, é nossa, é do 
Brasil”, disse Bolsonaro. “A 
nossa união é importantíssi-
ma, aqui não tem esquerda 
nem direita, é uma ques-
tão de soberania nacional”, 
acrescentou. O presidente 
destacou também que a 
política ambiental não foi 
usada de forma racional 
pelos presidentes que lhe 
antecederam e declarou 
que não vai autorizar novas 
demarcações de terras.

De acordo com o gover-
nador do Amapá, Waldez 
Góes, o plano dos estados 

identifica, em 26 projetos 
comuns, desde compras cor-
porativas que as unidades 
federativas podem fazer em 
conjunto até ações mais di-
retas de desenvolvimento e 
de infraestrutura. Para Goés, 
é preciso debelar todas as 
possibilidades de ilegalidade 
e apresentar programas e 
projetos que possam gerar 
emprego e renda para a 
população amazônica, mas 
somente com os instrumen-
tos consolidados é possível 
enfrentar os problemas que 
são recorrentes na região, 
como o desmatamento ilegal 
e as queimadas.

“Existem instrumentos 
que são básicos, condições 
para o bom planejamento 

público e privado, e sem eles 
a possibilidade de insegu-
rança jurídica e ilegalidade 
é grande”, disse. Ele citou 
a regularização fundiária, 
com o zoneamento eco-
nômico-ecológico (ZEE), 
o georreferenciamento e o 
Cadastro Ambiental Rural 
(CAR), como essa condição. 
“É importante um plano 
definitivo de monitoramen-
to, fiscalização, de punição 
para quem ousar sair fora 
da lei e de alternativas para 
sociedade”.

Durante a reunião, o go-
verno federal apresentou 
as ações que já estão sendo 
executadas pelas Forças Ar-
madas. Na sexta-feira (23), 
Bolsonaro autorizou uma 

operação de Garantia de Lei 
e Ordem (GLO), que ganhou 
o nome de GLO Ambiental.

Fundo Amazônia - O 
documento entregue a Bol-
sonaro também defende a 
participação dos estados 
na reformulação do Fundo 
Amazônia, assim como a 
retomada de projetos no 
âmbito desse programa de 
cooperação internacional 
para a preservação da flo-
resta. Para o governador 
Hélder Barbalho, o governo 
federal parece estar dispos-
to a restabelecer o diálogo 
internacional de financia-
mento, com a condição de 
revisão dos projetos priori-
tários a serem financiados.

Marcos Correa / Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro se reúne com os nove governadores dos estados que compõem a Amazônia Legal

Efeito FGTS 
e PIS/Pasep

 Em audiência pública nesta terça na Comissão de As-
suntos Econômicos (CAE) do Senado, o presidente do 
Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, disse que a 
atividade econômica pode ter crescido ligeiramente no 
segundo trimestre. “Com base nos dados disponíveis, 
estimamos que o PIB tenha ficado estável ou crescido 
ligeiramente. Para os trimestres seguintes, esperamos 
alguma aceleração, que deve ser reforçada pelo efeito 
da liberação de recursos do FGTS [Fundo de Garantida 
do Tempo de Serviço] e PIS-Pasep [Programa de Inte-
gração Social/Programa de Formação do Patrimônio do 
Servidor Público]”, afirmou.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, falou no Senado

Ipem tem 
novo presidente
O ex-deputado federal 
Alexandre Valle Car-
doso, foi nomeado, 
nesta terça-feira (27), 
para a administra-
ção de Wilson Witzel 
(PSC), governador do 
Rio. O ex-parlamentar,  
será o novo presidente 
do Instituto de Pesos e 
Medidas (Ipem). 

Confiança da 
construção
 O Índice de Confiança 
da Construção (ICST), da 
Fundação Getulio Vargas, 
cresceu 2,2 pontos de ju-
lho para agosto e chegou 
a 87,6 pontos, em uma es-
cala de zero a 200 pontos. 
Esse foi a 3ª alta seguida 
do indicador, que atingiu 
seu maior patamar desde 
dezembro de 2014.

Caixa prorroga prazo de quitação
 A Caixa Econômica Federal prorrogou, até o dia 31 de 
dezembro, a campanha Você no Azul, voltada para a 
renegociação de dívidas de créditos comerciais para 
pessoas físicas e jurídicas. De acordo com a Caixa, os 
descontos podem chegar a 90% para liquidação à vista, 
conforme a situação dos contratos e o tipo de operação 
de crédito. “Com 297 mil contratos liquidados até o 
momento, a campanha proporciona facilidades para 
regularização de débitos com atraso superior a 360 dias”, 
informou a assessoria da Caixa.

Precedente perigoso
 A força-tarefa da Operação Lava Jato em Curitiba afir-
mou nesta terça-feira (27) que a anulação da sentença 
do ex-juiz Sergio Moro que condenou o ex-presidente 
da Petrobras e do Banco do Brasil, Aldemir Bendine, 
abre precedente para derrubar “praticamente todas” 
as condenações proferidas na investigação, além da 
libertação de vários presos. 

STF anula 
condenação
A Segunda Turma do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) decidiu hoje (27) 
anular a condenação do 
ex-presidente da Petro-
bras e do Banco do Brasil, 
Aldemir Bendine, em um 
dos processos da Opera-
ção Lava Jato. O placar foi 
de 3 a 1.

Processo em 
1ª instância
Conforme entendimento 
da maioria, Bendine tem 
direito de apresentar ale-
gações finais e ser interro-
gado após os delatores do 
caso, fato que não ocorreu 
no processo. O processo 
deverá voltar para a pri-
meira instância da Justiça 
Federal em Curitiba.

 O Ministério da Saúde 
e o IBGE iniciaram a 
Pesquisa Nacional de 
Saúde 2019. Até feve-
reiro de 2020, 1.500 pes-
quisadores irão visitar 
108 mil domicílios em 
mais 3 mil municípios. 

O Rio de Janeiro sedia, 
até 3 de setembro, a 
Copa do Mundo de Rifle 
e Pistola da Interna-
tional Shooting Sport 
Federation (ISSF), que 
reunirá 542 atiradores 
de 71 países.

CURTAS

Itamaraty: países ricos descumprem acordos
Em nota divulgada nesta 
semana, o Ministério das 
Relações Exteriores diz que 
países ricos descumpriram 
acordos que estabeleceram 
mecanismos de financiamen-
to às atividades desenvolvidas 
pelos países em desenvol-
vimento a fim de reduzir o 
desmatamento e reflorestar 
áreas degradadas.

O comunicado é uma rea-
ção do governo brasileiro 
ao recente anúncio de que 
países que integram o cha-
mado Grupo dos 7 (ou G7, 
que reúne as sete nações mais 
industrializados do mundo, 
composto por: Alemanha, 
Canadá, Estados Unidos, 

França, Itália, Japão e Reino 
Unido) colocariam à dispo-
sição do governo brasileiro 
US$ 20 milhões para apoiar 
atividades de reflorestamento 
na Floresta Amazônica.

A eventual liberação dos 
recursos vindos das maiores 
potências econômicas sem a 
prévia discussão com oito dos 
países amazônicos (Bolívia, 
Brasil, Colômbia, Equador, 
Guiana, Peru, Suriname e 
Venezuela, que dividem a 
cobertura florestal com a 
Guiana Francesa, um territó-
rio ultramarino francês) foi 
tema das conversações dos 
líderes do G7 durante a 45ª 
conferência de cúpula, que 

terminou ontem, na França. 
Paralelamente, o presidente 
da Colômbia, Iván Duque, 
anunciou a intenção de apre-
sentar à Organização das 
Nações Unidas (ONU) uma 
proposta de pacto regional de 
conservação do bioma.

A nota cita a França, país 
do qual o Itamaraty diz es-
perar engajamento e clare-
za quanto aos objetivos já 
estabelecidos. “Espera-se 
da França – e de outros paí-
ses que porventura apoiem 
suas ideias – que se engajem 
com seriedade nessas dis-
cussões no âmbito da UN-
FCCC [Convenção-Quadro 
das Nações Unidas sobre a 

Mudança do Clima], em vez 
de lançar iniciativas redun-
dantes, com montantes que 
ficam muito aquém dos seus 
compromissos internacio-
nais, e com insinuações am-
bíguas quanto ao princípio 
da soberania nacional.”

O Itamaraty conclui a nota 
afirmando que o Brasil está 
pronto para avançar “sobe-
ranamente, em consonância 
com os instrumentos inter-
nacionais de que somos parte 
e nossa própria política am-
biental, na implementação de 
ações concretas de combate 
ao desmatamento e à degra-
dação de florestas, particular-
mente na Amazônia”.
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Letra-
símbolo
do itálico
(Inform.)

Forma ca-
rinhosa de
se referir
ao avô

Alessan-
dro Volta,

físico
italiano

(?)
Lavigne, 

empresária
brasileira

Tocar em
assunto

(delicado)

"(?):
Homens

de Preto",
filme 

Pó (?),
fixador
de ma-

quiagens

Hiato de
"miúdo"
(Gram.)

Ré (?): 
equivale ao
dó susteni-
do (Mús.)

Chega
como
conse-
quência

Setor em
que atua

David Luiz 
(fut.)

Negativo
(abrev.)

(?) certo:
tem bom
resultado

Formato
da cruz 

de Santo
Antônio

Vitamina
essencial
à visão
noturna

Apelido da
princesa

de Genóvia
(Cin.)

Primeiro
rei de
Israel

(Bíblia)

(?) Brown,
escritor
Exame
do MEC

Local de 
atraca-

mento de
navios no
Paraná,

destaca-se
pela ex-
portação
de grãos

Oniscien-
te, onipre-

sente e
(?): carac-
terísticas
de Deus

Estado 
em que se
localiza a
Filadélfia

(EUA)

Vale-(?),
tipo de

benefício 
trabalhista

Banda
grunge
de Kurt
Cobain

Cada uma das
"garrafas" do boliche

Confronto no interior da Bahia descrito no 
livro "Os Sertões", de Euclides da Cunha

Companhia aérea
portuguesa (sigla)

Cedo, em
francês

A pessoa
com lábia

Etiqueta,
em inglês
Bolsa de
Valores 

O rebanho
de porcos

(?) de ótica: recursos
usados
pelos

mágicos

Materiais
de costura
INSS, PB

ou BC

Robert De (?), ator

Área de proteção
como Morro Grande,

em Cotia (SP)

Estudo
esotérico
que tem

influência
na escolha
de nomes
artísticos

Ave com 
impressio-
nante força 
nas per-

nas, pode 
atingir 

70 km/h,
correndo

(pl.)

Trabalho
árduo e 

prolongado

Troveja;
ressoa

Do-(?),
técnica de 
massagem

3/mia — tag — tôt. 4/saul. 5/bulir. 7/nirvana. 8/bico doce.

Livros

Escultor agradece à santa padroeira do Brasil graça concedida há 40 anos com escultura de 50 metros

Aparecida esculpida em aço

Uma promessa feita há qua-
se 40 anos levou o escultor 
Gilmar Pinna a produzir uma 
escultura de 50 metros de 
altura de Nossa Senhora Apa-
recida como agradecimento 
por uma bênção alcançada. A 
obra começou a ser instalada 
há dois anos em um terreno 
a 7km do Santuário Nacional 
de Aparecida, em São Paulo, 
e aguarda doação de material 
para ser finalizada. O objetivo 
é inaugurar a escultura cultu-
ral em 12 de outubro, no Dia 
de Nossa Senhora Aparecida, 
padroeira do Brasil.

A obra vem sendo desen-
volvida desde 2015, quando 
o artista conseguiu dar início 
ao projeto prometido há 
quase 40 anos. A santa feita 
em aço inox foi prometida 
após o filho de Pinna, atual-
mente com 39 anos, passar 
por problemas de saúde 
ainda bebê. A família se 
apegou à Padroeira do Brasil 
e a criança se recuperou. A 
construção é maior que o 
Cristo Redentor, que tem 38 
metros de altura. 

Em 2017, toda a estrutura 
da escultura foi finalizada e 
levada para terrenos cedidos 
por devotos no bairro de Ita-
guaçu, em Aparecida, onde 
a imagem da Santa foi en-
contrada há 302 anos. Desde 
então, é preciso construir a 
etapa de fundação e levan-

tar a estrutura de 50 metros 
dividida em quatro partes, 
gasto com que nem o artista 
e nem a Prefeitura de Apare-
cida conseguem arcar. A obra 
teve o investimento de R$ 1,6 
milhão do artista. 

“Quando prometi, não 
tinha condição nem ‘nome’ 
para colocar em prática. Fui 
trabalhar nos Estados Unidos 
e na Europa, juntei o dinheiro 
e em 2015 comecei a fazer. 
Agora, não consigo terminar 
a Santa, já investi o que tinha, 
a prefeitura também não 
tem condições. Através de 
parceiros, pedimos ajuda a 
Acerlormittal e Aperam - em-
presas de aço - para doação 
do material”, contou. 

O artista espera que a 
parceria dê frutos e o mate-
rial seja doado para que sua 
equipe volte a trabalhar no 
local. O objetivo é finalizar 
a instalação até o Dia de 
Nossa Senhora Aparecida, 
celebrado em 12 de outubro, 
data em que milhares de fiéis 
visitam o Santuário Nacional 
de Aparecida. 

“É uma obra cultural, a 
forma de pagar minha pro-
messa e ajudar o meu país 
com a única coisa que tenho, 
além dos meus filhos, que é a 
minha arte. Estou me doan-
do, criando um novo ponto 
turístico e não vou ganhar 
nada por isso. É muita co-
ragem fazer uma obra como 
essa, com todo dinheiro que 
tinha”, ressaltou.

Novas esculturas – O Rio de 
Janeiro ganhará duas escul-
turas do artista em breve. O 
Campo Olímpico de Golfe, na 
Barra do Tijuca, está erguendo 
uma igreja em homenagem a 
São Francisco de Assis, santo 
de devoção do presidente do 
campo, Carlos Favoreto. As 
esculturas de Jesus Cristo e 
São Francisco de Assis serão 
feitas em aço inox por Gilmar 
Pinna. A inauguração está 
prevista para 4 de outubro, 
Dia de São Francisco de Assis. 

Pinna e Favoreto têm em 
comum sua fé e foi assim que 
se conheceram. Ao saber do 
projeto do golfe e da constru-
ção da igreja - que está sendo 
feita com paredes de vidro - o 
artista topou desenvolver as 
duas imagens da Igreja Cató-
lica em aço inox. Jesus Cristo 
crucificado ficará no meio 
do campo, do lado de fora do 
templo, na direção do altar.

“Conheci o espaço nesta 
semana e gostei muito da 
ideia. Será minha primeira 
obra no Rio, um sonho. Já 
estou construindo a escultura 
que vai ficar no meio do cam-
po. Quando o padre estiver 
celebrando a missa, o Cristo 
vai estar atrás dele, através 
do vidro e na frente ficará São 
Francisco. A estrutura de Cris-
to já foi abençoada pelo padre 
Antônio Maria”, contou.

A escultura de Jesus Cris-
to terá 8 metros de altura, e 
a de São Francisco de Assis, 
3,5 metros.

Divulgação

Imagem é maior do que o Cristo Redentor, que tem 38 metros de altura, e pode se tornar mais um ponto turístico em SP

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Mona Vilardo, Elaine Furlani e Thati Machado conversarão com o público

Autoras representam Niterói 
e SG na Bienal do Rio 2019

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br

A partir desta sexta-feira (30) 
acontece a 19ª edição da Bie-
nal do Livro Rio, no Riocentro, 
Barra da Tijuca. Por lá, passa-
rão diversas atrações especiais 
compondo a programação 
desta edição do evento. 

Autores e autoras de toda 
a parte do mundo irão lançar 
e divulgar seus trabalhos. 
As cidades de Niterói e São 
Gonçalo também serão repre-
sentadas neste evento grande 
em prol da leitura. No sábado 
(31), às 13h, a gonçalense 
Elaine Furlani marcará pre-
sença no estande da Imprensa 
Oficial de Niterói, lançando o 
livro infantojuvenil “Vicente 
numa vida diferente”. O livro 
trabalha as variantes da co-
municação, contando a his-
tória de uma criança autista 
que não fala, mas se comunica 
através de pinturas. 

“Com essa história eu 
espero mostrar ao público 
que nem sempre precisamos 
da voz para mostrarmos o 
que habita em nós. Que pre-
cisamos ficar atentos para 
perceber a forma que outro 
utiliza para se conectar com 
a gente”, conta a autora, 
que também participará do 
estande da Fundação Muni-
cipal da Educação, às 13h, e 
no mesmo dia fará uma apre-
sentação no espaço infantil 
da Bienal, às 17h45. 

No domingo (1), a cantora 
e escritora Mona Vilardo es-
tará no estande da Prefeitura 
de Niterói, às 10h, contando 
a história do seu livro “Dalva, 
minha vó e eu”, lançado em 
abril. A publicação também 
é do gênero infantojuvenil, e 
apresenta a trajetória de vida 
da rainha do rádio Dalva de 
Oliveira, narrada por uma 
senhora. O livro é o primeiro 
da coleção “Elas por ela - As 
rainhas do rádio por Mona 
Vilardo” e surgiu a partir do 
espetáculo criado por ela 
para celebrar o centenário 
de Dalva. 

“Estou muito feliz com essa 
participação, pois é a minha 
primeira vez na Bienal, e o 
livro está alcançando grande 
repercussão. Isso me dá muita 
certeza em continuar escre-
vendo sobre memórias e sobre 
a vida das rainhas do rádio. Ano 
que vem sairá o segundo livro 
da coleção”, revela Mona, que 
também estará na Casa de Li-
teratura no dia 7 de setembro.

A escritora niteroiense 
Thati Machado participa da 
Bienal em dois dias. No dia 

6 de setembro, ela fará uma 
sessão de autógrafos do livro 
“Cor não tem gênero”, no 
qual ela coescreveu, às 14h, 
no estande da editora Rico. 
Às 17h, ela estará na mesa 
Moda Plus, debatendo sobre 
o assunto, que já abordou no 
livro “Poder extra G”. No dia 
7, às 19h, a autora participará 
na mesa Literatura Arco-íris, 
ao lado de outros autores e in-
fluenciadores digitais, tratan-
do de temas que abrangem a 
comunidade LGBTQI+.

Fotos: Divulgação

Thati Machado vai autografar livro e participar de duas mesas de debates

Mona Vilardo estará em dois estandes 

com seu livro “Dalva, minha vó e eu”

A autora de livros infantis Elaine 

Furlani fará contação de histórias
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Autógrafos
O poeta niteroiense Igor Calazans participa 
em duas ocasiões da Bienal do Livro: lança 
seu primeiro livro de poesias no estande da 
Editora Travassos Publicações, no sábado, 
dia 31, às 17h, autografando os exemplares 
de “Devaneios: O Recanto do Poeta”.

No último fim de semana, a Dias Ferreira fervilhou com o evento Dias de Leblon: mal se conseguia andar de tanta gente de-

gustando as delícias preparadas pelos restaurantes. O casal Felipe Sancho e Julia Rahal passou a tarde entre amigos por lá, 

e só interrompeu o passeio quando Felipe foi ao encontro dos sócios para definir as novas estampas da Men’s Design, marca 

masculina que tem os shorts mais incríveis de moda praia nas suas coleções de verão. Na foto, Felipe Sancho e Julia Rahal, no 

domingo, quando estiveram na Dias Ferreira.

Divulgação

Poesia 

15 anos

Perdas

E no dia 7 de setembro, às 19h, Igor estará 
no estande da Prefeitura de Niterói, quan-
do fará parte do bate-papo mediando a 
mesa literária “Sociedade dos Poetas Vi-
vos”, em conjunto com os também poetas 
Érica Magni, Paulo Sabino e Rafael Zveiter.

Sabedoria Naïf
O acervo do extinto Museu, fundado pelo 
joalheiro francês radicado no Brasil Lucien 
Finkelstein, responsável por manter as 6 
mil obras que colecionou durante toda sua 
vida, conta com peças de artistas de 120 
países. Hoje ele está nas mãos da museó-
loga Jaqueline, que falará sobre o acervo no 
sábado.

Alta-costura

Hits

Arte Naïf

Balmain
A Balmain, marca francesa de alta-costu-
ra, chegou para fincar sua primeira loja no 
Brasil, fazendo um estardalhaço à sua al-
tura. Com presença do diretor criativo da 
marca, Olivier Rousteing, foi inaugurada 
loja no Cidade Jardim, com festão e show 
de Anitta.

No agito que sacudiu São Paulo, um time 
de peso vestiu looks da marca, que ia das 
influenciadoras digitais Camila Coutinho, 
Thassia Naves e Luiza Sobral à apresenta-
dora Sabrina Sato e às atrizes Marina Ruy 
Barbosa, Cleo Pires e, é claro, Anitta.

Falando em influenciadoras digitais, 
quem agora faz parte da primeira platafor-
ma de influenciadores digitais de moda e 
lifestyle, F Hits, é a niteroiense Paula Aziz, 
diretora criativa da Fabulous Agilitá. A 
loura foi apresentada oficialmente no Ins-
tagram da plataforma pela CEO do grupo, 
Alice Ferraz.

Estão à venda cerca de 40 obras do extin-
to Museu de Arte Naïf, fechado em 2017. A 
mostra Nossos Naïfs Brasileiros, na Galeria 
Evandro Carneiro Arte, na Gávea, fica em 
cartaz até 14 setembro. E no dia 31, con-
ta com bate-papo com Jacqueline Finkels-
tein, às 17h.

Marina completou 15 anos, com uma big 
festa no Zéfiro, ao lado dos pais, o prefeito 
Rodrigo Neves e a primeira-dama Fernanda 
Sixel. A decoração hippie e os símbolos de 
paz, assinada por Jorge Guedes e Jorge Men-
des, “a emocionaram tirando lágrimas de 
gratidão”. Essas foram as palavras da queri-
da Fernanda no Facebook, sobre a beleza da 
festa da filhota.

Faleceu, no sábado, o conceituado médico ra-
diologista Pedro Angelo Andreiuolo. Na terça, 
foi o jornalista Paulo Nunes. 

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

A Cor do Som faz dois shows de lançamento de seu novo álbum em Niterói na quinta e sexta-feira

Beleza pura no Teatro Municipal

O grupo A Cor do Som faz dois 
shows de lançamento do seu 
novo álbum, agora em forma-
to físico, em comemoração 
dos 40 anos de carreira nesta 
quinta (29), às 19h, e sexta-
feira (30), às 20h, no Teatro 
Municipal de Niterói.

O repertório do show será 
composto pelas canções 
presentes no disco que, por 
sua vez, é repleto de relei-
turas dos grandes sucessos 
de carreira do grupo, como 
“Abri a porta”, “Alto astral”, 
“Zanzibar” e “Swingue meni-
na”, além de músicas inéditas 
como “Alvo Certo” e “Somos 
de Cor”. Formada por Ar-
mandinho (guitarra e voz), 
Dadi (baixo e voz), Mú Carva-
lho (teclado e voz), Gustavo 
Schroeter (bateria) e Ary Dias 
(percussão), o grupo tem a 

mesma formação desde o seu 
início, em 1977.

O baterista Gustavo deve o 
sucesso da banda ao compa-
nheirismo dos componentes.

“Os nossos 40 anos são 
uma coisa espetacular, acre-
dito que somos uma das 
poucas bandas no mundo 
que ainda estão juntas, 
apesar de um hiato aqui e 
acolá, mas estamos juntos 
sempre tocando num astral 
maravilhoso. A nossa sinto-
nia, o nosso astral em tocar 
juntos, por isso que estamos 
até hoje. Isso é maravilhoso, 
a gente poder estar vivo, 
junto, com saúde, tocando 
bem, a mesma harmonia, 
a mesma empatia de nós 
todos, a amizade, é isso que 
traz a longevidade, acho que 
conseguimos coisas mara-
vilhosas que pouca gente 
tem nesse mundo”, expôs o 
baterista.

Trajetória - Banda que sa-
cudiu a galera nos anos 70 e 
80, A Cor do Som coleciona 
sucessos durante a lon-
ga carreira que construiu, 
contando com uma mistura 
entre rock, música clássica, 
samba e muitos outros rit-
mos regionais. O grupo teve 
sua formação a partir de 
uma célula de músicos que 
deixaram o Novos Baianos 
e deram início a uma nova 
banda.

O disco “A Cor do Som - 
40 anos” conta com partici-
pações especiais de Gilberto 
Gil, Lulu Santos, Djavan, 
Samuel Rosa, Roupa Nova, 
Natiruts e outros grandes 
nomes da MPB. 

O Teatro Municipal de Niterói fica na Rua 

XV de Novembro, 35, em Niterói. Quinta, às 

19h, e sexta, às 20h. Preço: R$ 60 (inteira). 

Telefone: 2620-1624.

Daryan Dornelles / Divulgação

Nascida de dissidência dos Novos Baianos, a banda A Cor do Som coleciona vários sucessos em 40 anos de carreira

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

‘Uma Fortuna Pra 
Doi$’: último dia
Esta quarta (28) é o último 
dia para assistir ao espe-
táculo “Uma Fortuna Pra 
Doi$”, no Teatro dos Quatro, 
na Gávea, no Rio. A peça 
começa às 20h30.

“Uma Fortuna Pra Doi$” 
conta a história de Dona 
Leocádia, uma idosa rica, 
prestes a morrer. Só que 
antes de partir, ela quer 
reencontrar seu neto desa-
parecido e deixar toda sua 
fortuna para ele. 

Incentivada por Janete, 
sua ajudante do lar, ela faz 
um vídeo, posta na internet, 
na esperança de revê-lo.

‘A Vida Invisível’ concorrerá à indicação para melhor filme estrangeiro

Oscar: Brasil faz sua escolha

“A Vida Invisível”, do diretor Ka-
rim AÏnouz, desbancou outros 
11 filmes e foi escolhido nesta 
terça-feira (27) representante 
do Brasil na corrida ao Oscar. 
O anúncio foi feito pela Aca-
demia Brasileira de Cinema. 
O filme vai concorrer a uma 
vaga entre os cinco indicados 
ao Oscar de melhor filme es-
trangeiro do próximo ano.

O filme é baseado no livro 
“A Vida Invisível de Eurídice 
Gusmão”, de Martha Batalha, 
e conta a história das irmãs 
Gusmão, Eurídice e Guida. 
Eurídice é uma jovem talen-
tosa e introvertida. Guida é o 

oposto de seu temperamento 
em relação ao convívio social. 
Ambas vivem em um rígido 
regime patriarcal, o que faz 
com que trilhem caminhos 
distintos: Guida foge de casa 
com o namorado, enquanto 
Eurídice se esforça para se 
tornar uma musicista. O filme 
estreia nos cinemas brasilei-
ros no dia 31 de outubro.

Fernanda Montenegro 
e Carol Duarte dividem o 
papel de Eurídice.

Os filmes estrangeiros 
finalistas ao Oscar serão 
conhecidos em 13 de janeiro 
de 2020.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Fernanda Montenegro está no 
elenco vivendo o papel de Eurídice

A banda de rock Gara-
gem Elevada se apre-
senta nesta quarta-feira 
(28), no projeto Arte 
na Rua, no Trevo de 
Piratininga, na Região 
Oceânica. 

Formada pelos mú-
sicos Paulo Paes, Mario 
Boechat, Diogo Bor-
toluzzi, Mark Murilo e 
Samir Aranha, a banda 
promete tocar um re-
pertório que vai de Pearl 
Jam, The Police, Oasis e 
Red Hot Chilli Peppers à 
Legião Urbana, Raul Sei-
xas, Mutantes e Cássia 
Eller. Entrada grátis.

Garagem 
Elevada

Daniel Soares/Divulgação

Idosa rica, prestes a morrer, quer 

reencontrar neto desaparecido

O Teatro Dos Quatro fica na Rua Marquês 

de São Vicente, 52, na Gávea. Preço: R$ 

80. Classificação: 14 anos. Telefone: 

2239-1095.

Gran Giro

 A Cristiane Carvalho ministra o workshop “Empreen-
dedorismo no local de trabalho”, dia 7, no H Niterói 
Hotel, das 9 às 17h.

 A Sábado, às 15h, no Planetário da Gávea, acontece 
o Gávea Wine Jazz Festival.

 A Aniversaria nesta quinta a designer de interiores 
Miriam Chactoura.



Esportes10 Quarta-feira, 28/8/2019ofluminense.com.br

Botafogo 
quer fazer 
contratações 
na equipe

O empate sem 
gols com a Cha-
pecoense frus-
trou o Botafogo. 
O técnico Eduar-
do Barroca e os 

jogadores esperavam um resul-
tado positivo para encostarem 
no G-6, a zona de classificação 
para a Copa Libertadores. Com 
23 pontos conquistados, o Al-
vinegro segue mantendo uma 
segura vantagem para a zona 
de rebaixamento, agora distante 
nove pontos. Porém, a diretoria 
entende que é preciso voltar ao 
mercado em busca de opções.

O Botafogo nos últimos dias 
perdeu o lateral-esquerdo Jona-
than e o atacante Erik, ambos 
para o mercado do exterior. 
O atacante Rodrigo Pimpão 
também teve convite de fora do 
país, mas optou por permane-
cer. O meia chileno Leonardo 
Valencia ainda é sondado pelo 
futebol de seu país, mas sem 
avanços. Assim, os dirigentes 
entendem que é preciso repor 
pelos menos algumas das peças 
perdidas.

Jobson é 
acusado de 
dar calote em 
clube de SG
As polêmicas envolvendo o 
nome do atacante Jobson ga-
nharam mais um capítulo. Des-
sa vez, o jogador, ex-Botafogo e 
Brasiliense, está sendo acusado 
pelo Clube Atlético Carioca, de 
São Gonçalo, de receber parte 
do pagamento de um contrato 
para a disputa da Série C do Ca-
rioca e se negar a vir. Segundo o 
clube, o jogador teria recebido 
R$ 1,5 mil referentes a 50% do 
valor acordado para o primei-
ro jogo. O prejuízo do Atlético 
Carioca já chega a R$ 100 mil.

O presidente Maicon Villela 
explicou como foi o contrato 
firmado com o atacante para a 
disputa da Série C do Carioca. 
Jobson receberia o valor de R$ 
3 mil por cada jogo que o Atlé-
tico Carioca tivesse o mando de 
campo, no Estádio Municipal 
Alziro de Almeida, o Alzirão, 
em Itaboraí. 

O jogador foi procurado 
para comentar o caso mas, até 
o fechamento desta edição, ele 
não respondeu aos questiona-
mentos. (Vinícius Rodrigues).

Digão melhora e 
deverá pegar o Timão

O Fluminense 
se prepara para 
o confronto de 
volta contra o 
Corinthians, 
n e s t a  q u i n -

ta-feira, no Maracanã, pelas 
quartas de final da Copa Sul
-Americana. Para esta partida, 
que vai marcar a estreia do 
técnico Oswaldo de Oliveira, 
os tricolores deverão contar 
com o retorno do zagueiro 
Digão.

O defensor se recuperou 
das dores na panturrilha di-
reita que o tiraram do duelo 
de ida, em São Paulo. Ele tra-
balhou normalmente nesta 
terça-feira, no CT do clube, 
e deve ser escalado entre os 
titulares ao lado de Nino.

Outro que esteve no cam-
po foi o atacante Pedro. O jo-
gador vem se recuperando de 
uma lesão muscular, mas não 
terá condição de atuar contra 
o Corinthians.

O técnico Oswaldo de Oli-
veira não esboçou a equipe 
que vai a campo na quin-
ta-feira. A tendência é a de 
que o comandante repita a 
formação que empatou na 

capital paulista, somente com 
a entrada de Digão na vaga de 
Frazan.

Oswaldo de Oliveira foi 
apresentado como novo trei-
nador do Fluminense na úl-
tima segunda-feira. Porém, o 
maior desafio do novo coman-
dante será ganhar a confiança 
do plantel, que ficou muito 
abalado com a demissão de 
Diniz.

Fernando Diniz tinha um 
excelente relacionamento 
com o elenco, que “comprou” 
seu estilo de jogo. Oswaldo 
sabe disso e na sua primeira 
entrevista deixou claro que vai 
manter este estilo, procurando 
apenas fazer o time sofrer me-
nos no setor defensivo.

Nos bastidores do Flu-
minense, dirigentes, como 
o próprio presidente Mário 
Bittencourt, ainda lamentam 
o não de nomes que eles pre-
feriam, como Abel Braga e 
Dorival Júnior. Apesar disso, 
as primeiras impressões em 
relação a Oswaldo foram as 
melhores.

O Fluminense precisa ven-
cer o Corinthians para avançar 
na Sul-Americana.

Vasco encontra 
‘modelo de atuação’

A vitória de 2 a 
0 sobre o São 
Paulo, no últi-
mo domingo, 
levou o Vasco 
aos 20 pontos 
no Campeo-

nato Brasileiro, deixando 
o time mais distante da 
zona de rebaixamento. Po-
rém, na visão dos jogadores, 
mais importante do que a 
conquista do triunfo pro-
porcionou em termos de 
pontuação, foi a certeza de 
que o Cruz-Maltino encon-
trou um modelo ideal de 
atuação para a sequência da 
temporada.

Após a partida, o técnico 
Vanderlei Luxemburgo disse 
que o Vasco teve a melhor 
atuação sob o seu comando. 
Os jogadores parecem seguir 
na mesma linha de racio-
cínio e têm o desempenho 
diante dos são-paulinos 
como modelo.

Leandro Castán acredi-
ta que na recuperação do 
Vasco. “Acho que estamos 
conseguindo evoluir e subir 
de patamar dentro da com-

petição. Ao meu ver, atuação 
contra o São Paulo, de fato, 
pode servir de modelo para 
aquilo que a gente pretende 
apresentar no restante da 
competição. Ainda pode-
mos crescer muito e atingir 
níveis ainda melhores, com 
muito trabalho e com muita 
entrega. O Vasco vai traba-
lhar sempre em busca desta 
evolução e esperamos que 
a nossa próxima partida a 
gente consiga render ainda 
mais”, destacou.

O atacante Marrony con-
corda. “É uma atuação que 
nos deixa mais confiantes 
para o que está por vir ao 
longo de todo o restante des-
ta temporada. O Campeona-
to Brasileiro vai ficar ainda 
mais complicado com o pas-
sar dos jogos, porém, com a 
nossa equipe vindo em uma 
crescente nós ficamos um 
pouco mais confisantes e 
temos no que nos espelhar 
para podermos progredir 
nos próximos jogos. Fica-
mos muito satisfeitos com 
o rendimento contra o São 
Paulo”, disse.

Com vantagem de dois gols, Rubro-Negro pega o Inter às 21h30, no Beira-Rio

Flamengo busca vaga hoje 
à noite na Libertadores

O  F l a m e n g o 
tenta segurar a 
pressão do In-
ternacional para 
conseguir a clas-
sificação para as 

semifinais da Copa Liberta-
dores. As duas equipes se en-
frentam nesta quarta-feira, às 
21h30, no Estádio Beira-Rio, em 
Porto Alegre, pela rodada de vol-
ta das quartas de final. Na ida, 
os cariocas ganharam por 2 a 0 
e deram um passo significativo 
rumo à vaga.

Com o resultado do Mara-
canã, o Flamengo pode perder 
por um gol de diferença que 
avança e até mesmo por dois 
gols de diferença, porém, a 
partir de 3 a 1, já que os tentos 
anotados como visitante valem 
para critério de desempate. Se 
devolver o 2 a 0 o Colorado vai 
forçar a disputa de pênaltis, 
porém, para se garantir mesmo 
tem que ganhar por três ou mais 
gols de diferença.

“O Flamengo mereceu o 
triunfo no primeiro jogo, mas 
a nossa estratégia deu certo até 
sair o primeiro gol deles, em um 
momento que a partida estava 
fria. Temos condições de inver-
ter a situação em casa, apesar da 
dificuldade”, disse o treinador 
do Colorado, Odair Hellmann.

O sentimento de que não há 
nada decidido é compartilhado 
pelos flamenguistas.

“Conseguimos um grande 
resultado, mas sabemos que há 
mais noventa minutos na casa 
do Internacional e não pode-

mos vacilar”, explicou o atacante 
Bruno Henrique.

Os comandados do técnico 
português Jorge Jesus sabem 
que precisam ser cautelosos e 
segurar a pressão do rival.

“O Internacional vai tomar 
a iniciativa do jogo e tentar nos 
acuar. Não podemos aceitar 
isso”, disse o lateral-esquerdo 
Filipe Luís.

Os colorados realmente 
pretende impor o seu próprio 
ritmo.

“O Internacional tem uma 
intensidade grande quando 
joga diante de sua torcida e 

estamos apostando nisso para 
garantirmos a classificação. 
Temos que fazer nosso jogo 
de sempre. Temos que botar 
intensidade, criar chances e 
fazer os gols. Mais um jogo 
onde é importante, jogo das 
nossas vidas, porque é o prin-
cipal adversário nosso. Está no 
mesmo patamar que a gente. A 
gente precisa mostrar a nossa 
força dentro de casa. Nosso 
time está preparado. Nosso 
foco é muito alto. É importan-
te se manter assim. Estamos 
focados e com muita ansieda-
de pelo jogo”, disse Guerrero.

Alexandre Vidal/Flamengo

Éverton Ribeiro será o responsável por comandar o meio-campo do Flamengo

PRÓXIMOS JOGOS
Chapecoense
Seg 26/08 - Nilton Santos

Internacional
Sáb 31/08 - Beira-Rio

Atlético -MG
Sáb 08/09 - Beira-Rio

Ceará
Dom 25/08 - Castelão

Internacional
Qua 28/08 - Beira Rio - Libertadores

Palmeiras
Dom 01/09 - Maracanã

Corinthians
Qui 29/08 - 21H30 - Maracanã - Sula

Avaí
Seg 02/09 - 21H - Maracanã

Fortaleza
Sab 07/09 - 17H - Arena Castelão

São Paulo
Sáb 25/08 - 16h - São Januário

Cruzeiro
Sáb 01/09 - 16h - Mineirão

Bahia
Dom 07/09 - 11h - São Januário


